

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan temuan dan analisis data, pada bab V ini merupakan bab terakhir dalam penelitian, peneliti akan membahas mengenai simpulan dan saran berdasarkan penelitian yang didapatkan. Kesimpulan yang dituangkan dalam bab V berisi jawaban rumusan-rumusan masalah penelitian berdasarkan data yang ditemukan di lapangan. Peneliti juga menuangkan beberapa saran dengan harapan dapat diterima dan kegiatan dalam pemeliharaan bahan pustaka yang lebih baik lagi untuk kedepannya. Berikut adalah kesimpulan dan saran mengenai strategi pengelola perpustakaan dalam melakukan pemeliharaan bahan pustaka di Perpustakaan Universitas PGRI Palembang sebagai berikut :

1. Strategi yang dilakukan pengelola Perpustakaan Univeristas PGRI Palembang dalam melakukan pemeliharaan bahan pustaka yaitu pertama, meletakkan kapur barus di setiap rak-rak buku agar menyerap uap air yang berlebihan didalam ruangan dan menghindari serangga yang datang. Kedua, pengelola menseleksi atau mengambil koleksi yang ada di rak-rak buku jika ditemukan bahan pustaka yang rusak maka akan langsung dikeluarkan dari rak dan ditempatkan di tempat khusus. Ketiga, mencari bahan pustaka yang rusak ini dengan cara melakukan *shelving* dan penyiangian setiap hari dan satu kali dalam setahun, pada saat jam layanan selesai dan mahasiswa libur kuliah. Keempat, mengatur ruangan agar tetap stabil dengan temperatur 20-24°C. Kelima, menjaga selalu kebersihan ruangan dan rak-rak koleksi. Keenam, bahan pustaka yang rusak dibagi menjadi dua kelompok, yaitu kelompok kategori ringan dan kelompok kategori rusak berat, jika bahan pustaka mengalami rusak ringan dan bisa diperbaiki oleh

pengelola maka akan langsung dilakukan tindakan pelestarian (penjilidan, laminasi/penyampulan, mengelem buku). Namun jika bahan pustaka mengalami rusak berat, pengelola akan menaruh koleksi di tempat khusus jika tidak bisa diperbaiki lagi maka akan dilakukan pemusnahan. Ketujuh, mendata dan melaporkan bahan pustaka yang akan dimusnahkan kepada pimpinan. Kedelapan, mengundang ahli di bidang fumigasi untuk menyemprot koleksi maupun memelihara koleksi baru. Kesembilan, dana untuk kegiatan pelestarian telah dianggarkan setiap tahunnya. Perpustakaan Universitas PGRI Palembang melakukan preservasi pemeliharaan bahan pustaka yang berkaitan dengan perawatan koleksi fisiknya yaitu, preservasi buku dan kondisi fisiknya. Perpustakaan Universitas PGRI Palembang melakukan upaya serta cara pencegahan terhadap penyerangan dari faktor-faktor yang terjadi pada bahan pustaka. *Preventive conservation* merupakan suatu pendekatan preservasi yang sistematis dan terintegrasi terhadap seluruh aspek pemeliharaan dan penanganan bahan pustaka. Di sini terlihat bahwa Perpustakaan Universitas PGRI Palembang telah melakukan kegiatan perbaikan pemeliharaan bahan pustaka secara berkelanjutan.

1. Kendala yang dihadapi Perpustakaan Universitas PGRI Palembang dalam melakukan kegiatan pemeliharaan bahan pustaka yaitu belum memiliki sumber daya manusia (SDM) yang ahli di bidang pelestarian atau pemeliharaan, perpustakaan belum memiliki ruangan khusus dan peralatan khusus yang mendukung untuk melakukan kegiatan pelestarian, kurangnya kesadaran pemustaka dalam menjaga koleksi bahan pustaka, dan dana pelestarian tidak dipegang langsung oleh perpustakaan.

B. Saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis dan dari kesimpulan yang telah diuraikan, maka ada beberapa saran yang diharapkan menjadi bahan bagi beberapa pihak agar menjadi pertimbangan dalam pengambilan keputusan yang berkaitan dengan pemeliharaan atau pelestarian bahan pustaka di Perpustakaan Universitas PGRI Palembang adalah sebagai berikut :

1. UPT Perpustakaan Universitas PGRI Palembang

- a. Sumber daya manusia (SDM) perlunya penambahan pengelola atau pustakawan yang profesional dalam bidang presevasi atau pemeliharaan bahan pustaka atau pelestarian. Serta penambahan sarana dan prasarana untuk perlengkapan preservasi secara optimal.
- b. Untuk pengelola Perpustakaan Universitas PGRI Palembang agar terus melestarikan bahan pustaka dan menjaga keutuhan informasi yang terkandung di dalamnya.
- c. Sebaiknya pengelola diikutsertakan dalam pelatihan pelestarian sehingga menciptakan tenaga pelestarian yang profesional.
- d. Sebaiknya mengajukan permohonan dana untuk pengadaan peralatan pendukung kegiatan pelestarian.
- e. Mengajukan penambahan rak lemari untuk koleksi bahan pustaka yang sudah penuh.
- f. Mengajukan untuk adanya ruang khusus pelestarian.

2. Kepada Peneliti Selanjutnya

Hasil dari penelitian ini sebagai referensi dalam mengeksplorasi idenya mengenai pemeliharaan bahan pustaka. Diharapkan dapat lebih mengembangkan ilmu perpustakaan

serta penelitian ini bisa bermanfaat dan bisa menjadi referensi tambahan untuk peneliti selajutnya. Sehingga dapat memperkenalkan lebih luas lagi mengenai pemeliharaan atau pelestarian bahan pustaka.